

Des retrouvailles poignantes



Sur la photo le groupe devant la gare d'Audeville maintenant désaffectée.

Pendant les heures sombres de l'occupation allemande des années 1940 des familles françaises ont fait preuve d'humanité et de patriotisme. Certains faits sont connus d'autres restent encore ignorés aujourd'hui, comme ce qui s'est passé à la gare d'Audeville entre 1942 et 1943, et qui a trouvé son épilogue mardi 19 avril.

En 1941, Micheline Laseroux, une petite fille parisienne d'origine juive est venue grâce à des relations amicales, passer ses vacances à la gare d'Audeville dans la famille Ménigault qui avait en charge cette station entre Sermaises et Pithiviers. En 1942, les rafles parisiennes devenant de plus en plus sévères Micheline et sa maman sont venues s'installer clandestinement avec tous les risques que cela comporte chez les Ménigault ; pendant un an Micheline fréquentera l'école d'Intville sous le nom de Micheline Martin ; puis la pression étant trop forte elles sont parties pour Étampes toujours chez des cheminots, en changeant encore de nom jusqu'à la libération de 1944.

Les années ont passé et 70 ans plus

tard, Micheline, qui habite maintenant en région parisienne, poussée par son mari et sa famille a voulu revoir ces lieux et surtout retrouver sa famille d'adoption de ces années noires. Après des contacts avec M. Pigeon, maire d'Intville, celui-ci a retrouvé les enfants de la famille Ménigault dont principalement Rémy, compagnon de jeux de Micheline.

Mardi 19 avril ont donc eu lieu ces retrouvailles émouvantes et après un déjeuner intimes lié au souvenir Micheline et son époux, Rémy, son épouse et leur fils sont venu en pèlerinage, ils ont été reçus à la mairie d'Intville par M. Pigeon accompagné de M. Belier dont le grand-père était maire dans ces années difficiles et de Denise et Etienne Boulas qui sont les derniers élèves présents à avoir côtoyé Micheline dans cette classe que son imaginaire d'enfant de 8 ans voyait beaucoup plus grande. Le groupe s'est ensuite rendu à la gare d'Audeville revoir en compagnie de Rémy les lieux qui lui ont peut-être sauvé la vie et rendre ainsi un hommage à la famille Ménigault et à son courage.